

Compte-rendu Conseil d'Ecole N°2

Ecole Primaire de GILLEY

Date 07/03/2023 **Durée :**

Lieu de la réunion : école élémentaire classe de CE1

Personnes présentes :

Directrice : Mme RONFARD

Municipalité : Mme DUBOIS-DUNILAC, adjointe

Enseignantes : Mme QUERRY, Mme CUPILLARD, Mme ROUSSEL, Mme HUGEL, Mme GROSPERRIN, Mme PATOZ, Mme BOLLE-REDDAT, Mme VIENNET, Mme ROBBE

Représentants de parents d'élèves : Mesdames BARRAND, BENAMARA, GIRARDET, BEAUCOURT, VERNEREY, COURLET, et BEURET, Mr VIEILLE

Personnes excusées :

Mme FURNSTEIN (Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Morteau)

Mr MARGUET (Maire)

Mr PINTAT (Représentant du périscolaire)

Mme PELLETERET (Parent d'élève)

Mme CHOPARD (Enseignante)

1. Effectifs de l'école

Effectif actuel : 198 élèves

	PS/MS Mme QUERRY	PS-MS Mme CUPILLARD	GS Mmes ROUSSEL BOLLE-REDDAT	GS/CP Mme HUGEL	CE1 Mmes RONFARD ROBBE	CE2 Mme GROSPERRIN	CM1/CM2 Mmes VIENNET BOLLE- REDDAT	CM1/CM2 Mmes PATOZ HUMBERT
Nombre d'élèves	24	23 + 1 24	23	26 -1 + 1 26	26 + 2 28	26	23	23 + 1 24

Depuis le 1^{er} septembre : 1 départ et 5 arrivées

Nous sommes donc à un effectif aujourd'hui de 198 élèves.

Effectif prévisionnel pour la rentrée 2022 : 192 élèves

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
Nombre d'élèves	26	28	28	15	34	23	23	18

2. Sécurité

Un exercice attentat-intrusion a eu lieu le 13 décembre 2022, personne n'avait été informé de cet exercice, mais tout s'est très bien passé. Un second exercice incendie est prévu courant mars.

Il est à noter que les classes de CP et CP-Ce2 n'ont pas fait l'exercice, ils étaient à la piscine.

3. Activités et projets

❖ Activités festives :

Noël :

- Maternelle : venue du père Noël et spectacle de Noël : les enfants ont participé au spectacle très poétique « Monsieur Ours et les 4 saisons » C'était un spectacle de grande qualité où tous nombreux les accessoires ont été fabriqués manuellement par l'artiste.
- Élémentaire : les classes de CE1/CE2 et de CM ont visionné un film de Noël à l'espace Paulette Donzel et ont ensuite dansé autour d'un goûter, des sablés avaient été préparés dans les classes le matin.
- Cadeaux et goûters offerts à tous les enfants de l'école

→ *Merci au comité de parents d'élèves et à la municipalité pour les cadeaux et le goûter ainsi qu'au Père Noël pour sa venue.*

Carnaval à la maternelle :

Il a eu lieu le mardi 21 février Les enfants se sont retrouvés, ont défilé, partagé un goûter, dansé et écouté de la musique. Tout s'est très bien passé, ce fut un moment très joyeux apprécié par tous.

Spectacle de Carnaval :

Il aura lieu le 25 mars à 16h30, pour le plus grand plaisir des enfants. Toutes les classes participeront au spectacle. Le thème est cette année « Demain entre tes mains ».

❖ Activités sportives :

Ski :

Un intervenant de l'entente sportive saugette de ski vient tous les lundis matin depuis début décembre pour les classes de CM1-CM2, et les mardis après-midi depuis le 21 février pour les CE1 et CE2 et ce jusqu'à fin mars.

En raison du faible taux d'enneigement, les CM ont pu faire seulement deux séances de ski : une sur les pistes et une dans le champ en face de l'école. Lors des autres séances, ils ont fait du biathlon ou des randonnées.

Les CE n'ont fait que du biathlon.

Les Cp de la classe de CP-Ce2 participent aux séances de biathlon et pour une question d'équité, les Cp de la classe de Madame Hugel participeront aussi à des séances. Ils feront tous une séance chacun et peut-être une seconde si la météo le permet.

Il était prévu que les CM participent au concours inter école prévu à Arçon où à la Perdrix, mais ce dernier a été annulé à cause du manque de neige.

→ *Merci aux parents qui ont pris du temps pour passer l'agrément ski cette année et à tous ceux qui sont venus accompagner les séances de ski.*

Piscine :

Sont allées à la piscine :

- les classes de CM tous les jours du 10 au 21 octobre,
- les classe de CP et CP-CE2 tous les jours, du 5 au 16 décembre

Cette nouvelle organisation a un avantage, elle permet de progresser plus vite, mais elle présente aussi des inconvénients : les élèves sont plus fatigués et en cas de maladie, l'enfant est absent tout le cycle piscine. La date du stage pour les CP et les CE2 n'était pas idéale.

→ *Merci au comité de parents d'élèves qui finance le transport et les entrées à la piscine, merci aux parents qui ont passé l'agrément pour pouvoir accompagner les élèves.*

Cycle de sport collectif pour les classes de maternelle :

L'espace couvert est insuffisant dans les locaux de l'école pour organiser de vraies séances de sport. Les enseignantes ont donc organisé un cycle sports collectifs au gymnase les 8, 15 et 22 novembre dernier. L'expérience étant réussie, elle sera certainement renouvelée prochainement.

→ *Merci aux parents qui se sont organisés pour effectuer les allers-retours au gymnase, sans leur participation ce projet n'aurait pas pu être réalisé.*

❖ Activités culturelles :

Ecole et cinéma :

Les classes de CP, CE1 et CE2 sont allés voir :

- « 1, 2, 3 Léon » le 29 novembre 2022,
- « La vallée des loups » le 12 janvier 2023.

Ils iront voir « Wallace et Gromit : les inventuriers » le 16 mai 2023.

Les deux classes de CM1-CM2 sont allés voir :

- « Billy Elliot » le 8 décembre 2022
- « Où est la maison de mon ami » le 21 février 2023.

Ils iront voir « E.T. l'extraterrestre » le 13 juin 2023.

Cette année les élèves de la maternelle participent aussi au projet « Ecole et cinéma ». Chaque niveau va voir deux films au cinéma de Morteau :

- les MS et les GS sont allés voir « Duo de choc » aujourd'hui,
- les PS et les GS iront voir « Loup tendre et loufoque » le vendredi 7 avril,
- les PS et les MS iront voir « Le petit monde de Léo » le vendredi 12 mai.

→ *Merci au comité de parents d'élèves qui finance les entrées et le transport pour les classes de la maternelle.*

Bibliothèque :

Toutes les classes se rendent à la bibliothèque, tous les jeudis pour les élèves de la maternelle, une classe de l'école élémentaire y va chaque jeudi, puis les livres tournent dans la classe.

→ *Merci à Mmes Jaillet et Junod qui nous accueillent chaque jeudi de 9h à 11h.*

Concours de dessins/poésies :

Les classes de PS-MS de Mme QUERRY, les PS-GS de Mme ROUSSEL, et toutes les classes de l'élémentaire participent cette année au concours de dessin et poésie organisé par le comité culturel de canton de Montbenoît. Le thème cette année est « Ton pire cauchemar et/ou ton plus joli rêve ».

La date de clôture est prévue le 7 avril prochain et une cérémonie de remise des prix sera organisée le 12 mai.

❖ Activités pédagogiques complémentaires (APC) :

En période 1 et 2, chaque enseignante a organisé ses APC dans sa classe, diverses activités ont été proposées aux élèves (révision, remédiation, musique etc.)

Les enseignantes de petite et moyenne section ont proposé :

- en période 1 : des jeux mathématiques avec les GS
- et en période 2 : des goûter-lecture avec les parents.

En période 3, les enseignantes ont travaillé autour d'un projet commun en lecture. Les élèves de cycle 2 en difficultés ont été répartis en petits groupes et ont travaillé avec une enseignante en lecture à travers différents ateliers.

❖ Liaisons :

Liaison GS-CP :

Les enseignantes des deux classes travaillent depuis un moment sur divers projets autour de cette liaison :

- Sortie en forêt
- Bricolage de Noël
- Jeux de société
- Ateliers
- Lecture d'albums par les CP aux GS

La fête des 100 jours d'école sera prochainement organisée.

Tous les CP participent à ce projet.

Liaison école-collège :

Une chasse au trésor autour de l'écologie sera organisée au collège pour découvrir les différents lieux du collège. Les élèves ont préparé un quizz et une remise des diplômes pour les élèves de CM2 aura lieu.

Une réunion d'informations organisée par le collège a eu lieu le jeudi 2 mars à l'école pour les parents des élèves de CM1 et Cm2.

❖ Projets pédagogiques :

Projet musique en maternelle :

Depuis le mois de janvier et pour 10 séances, un intervenant, Nicolas Soulier vient tous les lundis matins à l'école maternelle et prend 4 groupes durant toute la matinée. Il travaille avec les enfants autour de rythmes, de chants, de la découverte d'instruments de musique... Les ateliers plaisent énormément aux enfants.

→ *Merci au comité de parents d'élèves qui finance le projet.*

Projet Solidarité :

Dans le cadre d'une séquence sur la solidarité en Enseignement moral et civique, la classe de CE1/CE2 organise une collecte de fournitures scolaires à destination des écoles de République Dominicaine par le biais d'une fondation. Ils ont conçu avec soin une affiche pour expliquer leur collecte. Il ne s'agit pas d'acheter du matériel mais de donner du matériel usagé que les enfants auraient à la maison et dont ils ne se serviraient plus mais qui pourrait justement encore servir... Les enfants ont déposé un carton devant leur classe pour récolter les dons, ils se sont énormément investis dans ce projet dont ils sont fiers.

Projet tri des déchets et recyclage :

Les deux classes de CM participent à ce projet.

Mme MAIROT (animatrice de l'usine Préval) est intervenue dans les classes 2sur deux séances. Ces interventions ont été très intéressantes.

Une classe a pu profiter d'une intervention sur le tri des déchets et le recyclage et l'autre classe sur le tri des déchets et le gaspillage alimentaire.

Ce projet sera finalisé par la visite de l'usine Préval.

La classe de CP a pu bénéficier également de deux interventions tri et recyclage animée par Mme MAIROT.

→ *Merci à Madame MAIROT pour ces interventions de grande qualité !*

Projet de voyage à Paris

La classe des CE1/Ce2 de Mesdames RONFARD et ROBBE partiront en voyage scolaire à Paris les 26 et 27 juin prochains.

Le transport se fera en bus de l'école jusqu'à la gare de Besançon puis en en TGV jusqu'à Paris.

Sur place, la classe se déplacera dans un bus qui leur est réservé durant tout le séjour, aucun déplacement ne se fera en transport en commun. Un guide conférencier accompagnera la classe tout au long du séjour également.

Programme du séjour :

- lundi matin : découverte de l'ensemble des monuments de Paris en bus
- lundi après-midi : visite du Musée du Louvre
- mardi matin : Tour Eiffel (2ème étage)
- mardi après-midi : cité des sciences

23 élèves sur 28 participeront au voyage, une élève aura déménagé avant et 4 familles ne souhaitent pas que leur enfant participe, ce qu'on regrette évidemment pour les élèves avant tout.

Trois enseignantes encadreront les élèves : Mme RONFARD, Mme ROBBE et Mme CHOPARD et nous auront également un parent accompagnateur.

Le coût du voyage s'élève à 7436 €, auquel il faudra ajouter le coût du transport en bus pour l'aller-retour Gilley-Besançon.

→ *Merci à l'association de parents d'élèves qui finance la majeure partie de ce voyage !*

5. Questions diverses.

- Jeux dans les cours de récréation

→ Suite au dernier conseil, nous avons acheté beaucoup de matériel pour que les enfants puissent jouer dans la cour, (ballon, cordes à sauter etc.), chaque classe avait sa caisse, malheureusement, il ne reste plus grand-chose, le matériel a soit été détérioré soit perdu...

Nous avons pensé à acheter deux paniers de basket pour que les enfants puissent utiliser le deuxième terrain, on doit échanger avec la mairie sur ce point pour savoir s'ils sont d'accord pour les installer de manière définitive. Nous avons également pensé au matériel de badminton mais tout ce qui ne peut pas être installé de manière définitive sera détérioré...

Enfin, nous allons acheter du matériel que les enfants dont les enfants se serviront pour utiliser tous les marquages au sol déjà existants.

Les enseignantes de maternelle aimeraient également pouvoir disposer d'un abri dans la cour afin d'y ranger les vélos des enfants. Ceux-ci étaient rangés dans la petite salle qui est maintenant occupés par les lits des enfants qui y font la sieste. Ils sont actuellement stockés dans la cave à l'école élémentaire et les enfants ne peuvent donc pas s'en servir. Le pied du tobogan dans la cour n'a pas encore été réparé et la sonnette ne fonctionne toujours pas.

- Concours des écoles fleuries, arboretum?

→ En raison de tous les projets déjà existants, les enseignantes ne souhaitent pas participer à ce concours. En revanche si la mairie ou d'autres associations souhaitent y participer, les enseignantes seraient ravies d'avoir jolies fleurs à l'école.

Concernant l'arboretum, il en existe un à Gilley, certaines classes ont d'ailleurs prévu d'y aller, et nous avons déjà le jardin qui nous prend beaucoup de temps avec nos élèves.

- Meuble de rangement pour les bonnets, chaussures, sacs ... en maternelle :

→ Les enseignantes estiment qu'il n'y aurait pas assez de place pour un meuble, mais elles ont pensé à des bancs suspendus avec casiers dessous pour ranger les affaires et qui ne gêneraient pas pour les chaussures et le ménage dessous.

- Poubelle vers l'école maternelle

→ Les agents municipaux ne comprennent pas la demande car il y a une poubelle dans la cour de l'école maternelle et il y a également une autre poubelle vers le monument aux morts.

- Végétalisation et ombrage dans les cours de récréation – taille des salles de cours

→ La question concernant le 1^{er} point a déjà été évoquée et aucune solution satisfaisante n'avait été envisagée.

Madame DUBOIS-DUNILAC rappelle qu'il n'y aura pas de préau, ni de végétalisation de la cour. Elle précise de plus qu'il n'y aura pas de projet de nouvelle école pour ce mandat, ni même de piste de réflexion. Néanmoins, il y a un terrain et un emplacement prévu pour une nouvelle école pour le successeur de Monsieur le Maire.

Les parents d'élèves insistent sur la nécessité de trouver une solution pour l'ombrage de la cour de l'école élémentaire, les enseignantes demandent que des bancs y soient installés.

- Vitesse aux abords de l'école, possibilité de ralentisseur ?

→ Un radar pédagogique sera installé sur la route aux abords de l'école. Toutefois, il s'agit d'une route départementale, il faut donc faire une demande particulière pour que la vitesse y soit réduite. Des échanges ont lieu autour d'un contournement de l'école afin d'éviter que les camions de l'entreprise VERMOT passent devant l'école.

Madame DUBOIS-DUNILAC fait remarquer qu'il y a énormément de mégots retrouvés sur le parking de l'école et rappelle que la mairie organisera prochainement une journée nettoyage du village.

- Déneigement et salage aux abords de l'école et sur les trottoirs

→ Les enseignantes avouent être surprises par ce point car il y a eu très peu de neige cette année, et lorsqu'il y en a eu, les employés de communes ont été très réactifs et aucun problème particulier n'a été remarqué. Les parents d'élèves précisent que leur question concernait notamment les trottoirs verglacés et la montée difficile du parking. Madame DUBOIS-DUNILAC rappelle que le maximum est fait comme chaque année.

- Idée d'utiliser la porte de sortie du haut (école primaire) durant la période de neige pour éviter les glissades dans la pente

→ C'est une décision qui est prise en temps voulu, les enseignantes improvisent jour après jour en fonction de l'état du chemin. Une organisation est également opérée par classe.

- Bilan du premier conseil d'école : quelles sont les décisions du conseil municipal ?

→ Les stores ont été changés et le bac à sable réparé. Les prises électriques ont été sécurisées. Le pied du toboggan est en cours de réparation. Concernant l'accès aux personnes handicapées, les toilettes ont été validés par la sous-préfecture le 20 janvier.

- Merci à toutes les enseignantes et les atsem pour leur engagement au quotidien et merci au comité de parents pour leur contribution financière aux différents projets (voyage à Paris et autres)

→ Nous remercions les parents pour cela et nous remercions également les parents pour leur implication dans la vie de l'école et le comité pour tout le travail accompli qui nous permet de réaliser de nombreux projets.

6. Travaux, investissements et remerciements

La mairie a investi dans un nouveau copieur pour l'école maternelle qui devrait être installé dans les prochains jours.

Les enseignantes et la mairie ont également travaillé sur un projet de renouvellement et d'investissement du matériel informatique et numérique dans le cadre de la préparation d'un dossier de demande de subvention au titre du « Territoire numérique éducatif du Doubs ».

C'est un projet qui a été créé par le ministère de l'éducation nationale dans le but d'équiper toutes les écoles du matériel numérique et informatique nécessaire.

Ce projet comprend : des ordinateurs de classes, des tablettes avec étui et claviers pour les élèves, un VPI et tableau blanc pour la classe de Mme PATOZ et un vidéo projecteur pour l'école maternelle. Le coût de ce projet s'élève à 30 000 € euros environ et serait subventionné à hauteur de 70%, le coût restant serait pris en charge par la mairie.

La demande de subvention a été déposée, la réponse est en attente.

Les enseignantes remercient chaleureusement la municipalité pour ces investissements, pour l'entretien des deux sites, et l'ensemble des travaux réalisés.

Date du prochain conseil d'école : le **mardi 20 juin 2023 à 18h00**

Fin du conseil à 20h30.

Les secrétaires : Mmes PATOZ et VIENNET
Enseignantes

Présidente : Julie RONFARD
Directrice